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Aeroporto será transformado em centro de 
treinamento da aeronáutica  
O Aeroporto Internacional Augusto Severo será transformado em um Centro de 
Treinamento Operacional (CTO) da Aeronáutica. Com isso, a Força Aérea Brasileira 
frustra as expectativas de diversas entidades do Rio Grande do Norte, incluindo o 
próprio Governo do Estado, de reaproveitar a área do terminal de passageiros – 
formada em 2011, a um custo de R$ 16,4 milhões, com recursos federais. “Desta 
forma, a Base Aérea de Natal (BANT) reforçará a vocação de preparar pilotos para o 
emprego operacional, concentrando no CTO não só a especialização de todos os 
pilotos da FAB – já realizada na BANT – mas também diversos cursos de capacitação 
que os militares realizam durante a carreira”, diz a nota oficial divulgada pela FAB. 
 
  
Até à divulgação desta nota, porém, o conselho deliberativo do Serviço de Apoio à 
Micro e Pequena Empresa (Sebrae/RN), composto pelos dirigentes da Federação do 
Comércio de Bens e Serviços (Fecomércio) e Federação das Indústrias (Fiern), tinha 
projetos, junto ao Poder Executivo estadual, para a utilização pública da estrutura 
desativada com a inauguração do aeroporto internacional Aluizio Alves, em São 
Gonçalo. As entidades empresariais sugeriram, por exemplo, a instalação de um 
complexo multicultural ou um terminal rodoviário de passageiros no antigo terminal 
de Parnamirim. Está em curso, inclusive, uma consultoria para avaliar o potencial 
econômico da área em questão, cujos resultados serão divulgados no fim desse 
mês.  
 
  
 
Enquanto aguardam a conclusão dos serviços de consultoria, as instituições haviam 
encaminhado ofícios à governadora Rosalba Ciarlini; ao presidente da Câmara dos 
Deputados, Henrique Alves; e ao presidente da Assembleia Legislativa, deputado 
Ricardo Motta, solicitando esforços para evitar a devolução do terreno onde fica o 
terminal para a Força Aérea Brasileira (FAB). Oficialmente, o terreno do antigo 
terminal pertence à Aeronáutica – inclusive, uma das possibilidades que chegou ao 
Governo do Estado, através de conversas informais, seria a instalação de uma sede 
do Instituto de Tecnologia da Aeronáutica (ITA) no local. A informação, porém, foi 
desmentida pela reitoria do ITA e pelo comando da Força Aérea em Natal, através de 
suas respectivas assessorias de imprensa. 
 
Quanto aos ofícios, as assessorias de comunicação dos órgãos acionados não 
confirmaram o recebimento da documentação. Os dirigentes do Sebrae, Fecomercio 
e Fiern, porém, encontraram receptividade do presidente da Câmara Federal, 
deputado Henrique Alves, que antes mesmo de receber o documento, e às vésperas 
da desativação do terminal, fez um apelo pessoal ao ministro-chefe da Secretaria de 



 

Aviação Civil (SAC), Moreira Franco, no sentido de realizar audiências públicas e 
consultar o posicionamento da sociedade civil sobre o futuro da estrutura, antes de 
formalizar a devolução à FAB.  
 
No entanto, segundo informou a SAC, o processo para que seja invalidada a 
homologação do acordo entre o órgão e a Aeronáutica já está sendo concluído, ou 
seja, a pasta não tem mais poderes para decidir sobre a matéria em questão. 
Conforme relatado pelo setor de comunicação da Secretaria, a expectativa é que o 
terminal seja integralmente devolvido à FAB assim que os trâmites forem concluídos, 
o que deve acontecer em aproximadamente duas semanas – antes, portanto, do 
prazo divulgado inicialmente pela Infraero (31/07). Ainda de acordo com a SAC, 
apenas a Força Aérea poderia decidir sobre o futuro do terminal de passageiros de 
Parnamirim. 
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Empresas podem interligar câmeras Archives | Blog do BG 
 
Representantes da classe empresarial do Rio Grande do Norte visitaram na manhã 
desta quinta-feira (03) o novo equipamento de segurança pública do Governo do RN, 
o Centro Integrado de Operações de Segurança Pública (CIOSP). Acompanhados dos 
titulares da Secretaria de Estado do Desenvolvimento Econômico (SEDEC/RN), Silvio 
Torquato, e da Secretaria da Segurança Publica e Defesa Social (SESED/RN), General 
Eliéser Girão, dirigentes do SEBRAE/RN, Fecomércio, CDL, Faern, Fiern, Codern, AGN 
e sindicatos, conheceram toda a estrutura do CIOSP, que conta com salas de 
monitoramento de imagens, teleatendimento, gestão de crise e imprensa. 
 
Presente ao encontro, a governadora Rosalba Ciarlini apontou os resultados 
positivos obtidos pelo RN, como cidade-sede da Copa do Mundo 2014 – sendo eleita 
uma das mais seguras – e o legado para a segurança pública do estado. 
 
O assunto de destaque na visita foi a convocação feita para a classe empresarial se 
unir ás ações de segurança pública do RN, no que diz respeito a instalação de 
câmeras em prédios comerciais e integração ao sistema do CIOSP. De acordo com o 
Coronel Eliéser, as imagens obtidas por essas câmeras podem se integrar ao sistema 
da Secretaria e agilizar as ações de monitoramento, prevenção e abordagem. 
 
Para a integração ao CIOSP, as entidades representativas das empresas, indústrias e 
condomínios poderão fazer um convênio com a Secretaria da Segurança do RN. 
 
O titular da Segurança foi o responsável por apresentar e explicar todo o 
funcionamento do novo equipamento, que tem como destaque o moderno sistema 
de monitoramento com câmeras instaladas em pontos estratégicos de Natal. 
 
Eliéser Girão ainda destacou  a aquisição de veículos, motocicletas, plataforma de 
observação presente nos principais eventos do estado, munições, fuzis, 
equipamentos de proteção individual para os policiais, entre outros itens, adquiridos 
pela SESED/RN para o total funcionamento do CIOSP. 
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Monitoramento de empresas e condomínios pode integrar estrutura do Ciosp 
 

Secretário de segurança apresenta 
Ciosp a empresários. (Foto: Sílvia Ribeiro Dantas) 
Uma das promessas do legado da Copa do Mundo para o Rio Grande do Norte foi 
apresentada na manhã desta quinta-feira (3) para entidades que representam os 
empresários potiguares, o Centro Integrado de Comando e Controle Regional 
(CICCR), que vem abrigando o “cérebro” da segurança e defesa durante o mundial de 
futebol e vai passar a abrigar o Centro Integrado de Operações de Segurança Pública 
(Ciosp) a partir de 18 de julho. Na ocasião, foi sugerido que empresas e condomínios 
interliguem os seus sistemas de monitoramento à central da Secretaria de Estado da 
Segurança Pública e da Defesa Social (Sesed). 
 
O titular da Sesed, Eliéser Girão, apresentou dados da atuação do efetivo voltado à 
segurança desde o início da Copa do Mundo, deixando claro que a avaliação do 
governo tem sido positiva em relação ao centro de operações. Para que o 
monitoramento da capital seja mais eficaz, o secretário disse achar importante que o 
órgão atue em conjunto com os empresários. 
 
De acordo com Girão, interligar as câmeras de monitoramento de estabelecimentos 
comerciais e condomínios ao Ciosp deverá fazer com que os índices de violência em 
Natal sofram forte redução. “Será um ganho enorme, porque um policial pode 
monitorar 6 câmeras e a partir de movimentações suspeitas, aciona-se a patrulha 
para ir ao local. No caso de condomínios, os porteiros também podem entrar em 
contato com a polícia”, detalhou. 
 
Os representantes dos empresários que estavam presentes demonstraram interesse 
na possibilidade de integrar os sistemas de monitoramento. Essa medida, além de 
beneficiar a população 
 
Superintendente do Sebrae disse ter aprovado estrutura apresentada. (Foto: Alberto 
Leandro) 



 

como um todo, poderia possibilitar a redução de custos, uma vez que os 
investimentos em segurança privada vêm aumentando bastante ao longo dos 
últimos anos. 
 
O superintendente do Sebrae-RN, Zeca Melo, contou que a iniciativa surgiu em uma 
reunião no Sebrae e disse ter ficado encantado com a estrutura que está sendo 
montada. “A gente precisa dar um passo adiante e manter os ladrões presos”, 
ressaltou. 
 
Entre as entidades que foram conhecer a central de monitoramento estavam 
representantes da Federação das Indústrias do Rio Grande do Norte (Fiern), 
Federação do Comércio de Bens e de Serviços (Fecomércio), Serviço de Apoio às 
Micro e Pequenas Empresas (Sebrae), Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL), 
Federação da Agricultura e Pecuária do Rio Grande do Norte (Faern), Associação 
Norte-rio-grandense de Criadores (Anorc), Fundação de Apoio à Pesquisa do Estado 
do Rio Grande do Norte (Fapern), Companhia Docas do Rio Grande do Norte 
(Codern), Agência de Fomento do Rio Grande do Norte (AGN), instituições 
financeiras e sindicatos. 
 
  
Classificação: Positiva 
 
 
Atualizado em 3 de julho às 13:41 
 
 
 



 

VEÍCULO: TRIBUNA DO NORTE        DATA: 04.07.14             EDITORIA: FIM DE 
SEMANA 
 

 
 
Classificação: Positiva 



 

VEÍCULO: JORNAL DE HOJE        DATA: 03.07.14             EDITORIA: CULTURA  
Feira de Artes movimentará Praça das Flores no próximo final de semana | O 
Jornal de Hoje 
 
Foto; Divulgação 
Conrado Carlos 

 
Editor de Cultura 
 
  
 
O trecho subaproveitado do bairro mais nobre da capital potiguar se prepara para 
receber a 13ª edição da Feira de Artes de Petrópolis. Precisamente na praça das 
Flores, abandonada há anos pelo poder público, cerca de 45 expositores exibirão 
seus trabalhos neste final de semana, com a programação distribuída entre sábado 
(05) e domingo (06). Shows musicais, estandes com peças de artesanato, artes 
plásticas, antiguidades, comidas caseiras, flores e plantas ornamentais formam o 
catálogo do evento que vê o número de frequentadores aumentar a cada realização. 
No primeiro dia, as atividades iniciam às 10h e terminam às 22h. Enquanto no 
segundo, encerra duas horas antes. 
 
Para Vanessa Andrade, publicitária que costuma visitar a Feira, a evolução do evento 
é nítida. “Fui na primeira vez e dava para perceber que muita coisa precisava ser 
feita para ela crescer, mas que tinha um grande potencial ali. E isso está 
acontecendo, com a feira se tornando cada vez mais legal e atraente para as pessoas 



 

que sentem a necessidade de ter esse tipo de lugar para frequentar”. Na temporada 
2014, a Feira de Artes de Petrópolis tem sido realizada no primeiro final de semana 
do mês, através da Organização Social para o Desenvolvimento Sustentável (OPDS). 
Dentro da proposta de ser um grande caleidoscópio da produção artesanal do 
Estado, bordados, imagens sacras e pedras semipreciosas vêm de lugares distintos, 
como Timbaúba dos Batistas. 
 
Com apoio da prefeitura, do Sesc-RN, da Água Mineral Cristalina e da rádio Cidade 
FM, que sonoriza ambiente do sua programação, a Feira ainda destaca a parte 
gastronômica, com chefs ‘artesãos’ e seus quitutes na sedução do paladar de quem 
for à praça. “Talvez isso seja uma das melhores coisas da feira, a possibilidade de 
comermos pratos feitos como uma peça de arte, com cuidado e bom gosto. E tudo 
por preços acessíveis. Várias cidades do mundo têm esse tipo de feira. Natal deveria 
apoiar a ideia e transformá-la em algo maior. Acho que as pessoas comprariam essa 
ideia de ir a um lugar que junta arte, economia e lazer, em um bairro com 
possibilidade de virar um centro produtor de tudo isso”, aposta Vanessa. 
 
Serviço 
 
13ª Feira de Artes de Petrópolis 
 
Dias: 05 e 06 de julho 
 
Horário: 10h às 22h (sábado) e 
 
10h às 20h (domingo) 
 
Local: Praça das Flores, 
 
Petrópolis 
 
 
Classificação: Positiva 
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G1 - Natal recebe 13ª Feira de Artes neste fim de semana - notícias em Rio Grande 
do Norte 

 
 
A Praça das Flores, que fica no bairro de Petrópolis, na Zona Leste de Natal, recebe 
neste final de semana a Feira de Artes de Petrópolis - com exposição de artesanato, 
artes plásticas, antiguidades, comidas artesanais, flores e plantas ornamentais. O 
evento traz ainda uma vasta programação de shows musicais gratuitos. No sábado 
(5) a feira acontece das 10h às 22h e no domingo (6) das 10h às 20h. 
 
 Na temporada 2014, a Feira de Artes de Petrópolis é realizada sempre no primeiro 
fim de semana de cada mês. Esta edição é a 13ª e conta com o apoio da Secretaria 
Municipal de Serviços Urbanos (Semsur), que participa com a estrutura física do 
Sesc-RN, responsável pelos shows musicais, e ainda da Água Mineral Cristalina e 
Rádio Cidade FM, que “empresta” sua programação para fazer o som ambiente do 
evento na parte da manhã. 
 
Sob as tendas armadas na Praça das Flores, o público vai encontrar, entre outros 
produtos, trabalhos em crochê, bordados feitos por artesãs do município seridoense 
de Timbaúba dos Batistas, imagens sacras customizadas pela artista Auxiliadora 



 

Praxedes, pedras semipreciosas do Seridó trabalhadas pelo lapidário Jeová e 
antiguidades dos acervos de Francinildo Silva e Graça Amaral, dois grandes 
colecionadores de artes do RN. 
 
Na parte de gastronomia, destacam-se os doces caseiros de Cláudia Medeiros, a 
linha de produtos integrais de Salermo Miranda e os famosos quitutes de Dona Dora, 
além dos caldinhos gourmet do chef Leonardo. 
 
A coordenadora da Feira de Artes de Petrópolis, Graça Queiroga, informa que os 
expositores são praticamente os mesmos das outras edições, mas ela sempre está 
em contato com outras grandes expressões artísticas de municípios do RN e há a 
possibilidade de novos artesãos se integrarem ao evento.       
 
Serviço  
 13ª Feira de Artes de Petrópolis  
 Dias: 5 e 6 de julho  
 Horário: 10h às 22h (sábado) e 10h às 20h (domingo)  
 Local: Praça das Flores, Petrópolis  
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Prefeitura Municipal certifica mais 162 alunos dos cursos Pronatec em Jucurutu - 
Blog Edilson Silva 
 

 
 
 Por Edilson Silva em Jucurutu  
 
 Prefeitura Municipal certifica mais 162 alunos dos cursos Pronatec em Jucurutu  
 
A parceria entre a Prefeitura de Jucurutu, por intermédio da Secretaria de 
Assistência Social, com o Governo Federal, que desde 2013 vem oportunizando a 
população diversas capacitações profissionais, com a ministração dos cursos do 
Pronatec, está sendo positiva. E na noite desta quarta-feira (02), ocorreu a terceira 
etapa de entrega de certificados aos concluintes de mais 8 cursos profissionalizantes 
ministrados pelo SENAC, SENAI e SENAR. Ao todo 162 pessoas foram certificadas nas 
seguintes áreas: Almoxarife de Obras, Agente de Alimentação Escolar, Depilador, 
Eletricista, Maquiador, Operador de Supermercado, Operador de Computador e 
Pizzaiolo. 
 
Durante a solenidade, a vice-prefeita Paula Lopes falou em nome do prefeito George 
Queiroz. Paula frisou que a administração tem prestado um belo trabalho na área da 
Assistência Social, ofertando cursos de cunho profissional, contribuindo com o 
crescimento econômico da população. 
 



 

A secretária de Assistência Social, Fabiana Monteiro em sua fala mencionou o 
deputado Nelter Queiroz. Segundo ela o parlamentar tem sua parcela de 
contribuição no sucesso do Pronatec em Jucurutu. “Quero ser justa e citar o nome 
do deputado Nelter Queiroz. Nelter tem contribuído muito, até mesmo buscando 
parcerias com outros órgãos, objetivando trazer mais cursos para Jucurutu. Hoje o 
Pronatec em nossa cidade é um sucesso, e ficamos felizes em saber que vários 
alunos que concluíram outras capacitações estão empregados”, afirmou. Fabiana 
finalizou agradecendo e parabenizando a maneira como o prefeito George Queiroz 
tem abraçado as ações que estão promovendo diversas oportunidades de 
capacitações profissionais no município. 
 
A programação do evento realizada pela Prefeitura Municipal no São Mateus Ranch, 
teve jantar de confraternização e música ao vivo com “VR e Banda”. A festa foi 
prestigiada também pelos vereadores Junior de Dequinha e Pedro Figueiredo; 
secretários municipais; convidados e comerciantes. 
 
Com informações da Assessoria de Comunicação da PMJ – Prefeitura Municipal de 
Jucurutu/RN 
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Rio Grande do Norte 
Pronatec ressocializa através da profissionalização de detentos no RN 
Internos que cumprem pena nos regimes aberto, semiaberto, fechado terão a 
oportunidade de voltar a estudar 
 
03 de Julho de 2014 
 
 A Secretaria de Estado da Justiça e da Cidadania – Sejuc investe na ressocialização e 
profissionalização dos internos do Sistema Penitenciário do Estado por meio do 
Programa Nacional de Acesso ao Ensino Técnico e Emprego (Pronatec). É 
uma  oportunidade para os internos que cumprem pena nos regimes aberto, 
semiaberto, fechado terão a oportunidade de voltar a estudar e se especializarem 
em uma área técnica. 
 
De acordo com a gestora de educação da Sejuc, Aderleth Bezerra, “O Pronatec além 
de garantir a profissionalização e certificação, o reeducando conquista o benefício da 
remissão de pena pelo estudo”. 
 
Na Penitenciária Estadual do Seridó, em Caicó, sete apenados do sistema semiaberto 
estão matriculados no curso de mecânica de motor à diesel, ministrado para uma 
turma mista com pessoas privadas de liberdade e pessoas não privadas de liberdade. 
 
Na unidade prisional de Parnamirim, 25 internos do regime fechado estão estudando 
Revestimento Cerâmico. Uma turma também foi aberta na Penitenciária Estadual de 
Alcaçuz, em Nísia Floresta, onde mais 25 internos estão participando do curso de 
pedreiro de alvenaria estrutural. Em Parnamirim, 25 Internos iniciaram as aulas do 
Pronatec, em março, e estão estudando para se profissionalizarem como aplicadores 
de revestimento cerâmico. A prática do curso será o revestimento cerâmico da 
enfermaria e na unidade de Nísia Floresta, será a construção de canil. 
 
Pronatec  
 O programa foi criado pelo Governo Federal em 2011 para ampliar a oferta de 
cursos de educação profissional e tecnológica. Um dos objetivos do Pronatec é 
expandir, interiorizar e democratizar a oferta de cursos de educação profissional 
técnica de nível médio e de cursos de formação inicial e continuada ou qualificação 
profissional presencial e à distância. 
 
Os cursos serão ofertados pelas instituições do sistema S, como Senai e Senac, 
escolas técnicas federais e escolas técnicas estaduais. 
 
De acordo com a Lei n 12.433/2011, em seu Art. 1, Inc. I, que “para fins de remissão 
pelo estudo, sejam valoradas e consideradas as atividades de 



 

caráter  complementar, assim atendidas aqueles  que ampliam as possibilidades de 
educação nas prisões, tais como a de natureza cultural, esportiva, de capacidade 
profissional, de saúde, entre outras, conquanto integradas ao Projeto Político e 
Pedagógico (PPP) da unidade ou do Sistema Prisional local e sejam oferecidas por 
uma instituição devidamente autorizada ou conveniada com o Poder Público” 
 
A ideia do acordo é levar a oferta do programa para o público que, cumprindo pena, 
vê no acesso à educação e profissionalização uma chance de futuro longe da cadeia. 
 
No Rio Grande do Norte o projeto deve passar por uma expansão, ainda durante o 
segundo semestre de 2014, chegando a outras unidades prisionais. 
 
Para o secretário de Justiça, Júlio César de Queiroz, a preparação profissional dos 
detentos é fundamental no processo de reinserção social. “A ideia é que o cidadão 
preso tenha uma educação de qualidade e oportunidade para estudar. É importante 
prepararmos estas pessoas para voltar ao mercado de trabalho”. 
 
   
 
Fonte: Secretaria de Estado da Justiça e da Cidadania - SEJUC/RN 
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Pronatec - Ipanguaçu 

 
 
Criado em Quinta, 03 Julho 2014 06:22  
 
 Escrito por Administrator  
 
Prefeitura de Ipanguaçu certifica alunos  
 
através do Pronatec 
 
Possibilitar a inclusão social por meio da oferta da qualificação profissional, 
buscando autonomia e a criação de alternativas para a inserção de homens e 
mulheres no mercado de trabalho, a Prefeitura Municipal de Ipanguaçu, através da 
Secretaria de Trabalho, Habitação e Assistência Social em parceria com o Governo 
Federal e o Serviço Nacional de Aprendizagem Comercial – Senac certificaram nesta 
última terça-feira (02) mais de 80 pessoas em cinco cursos através do Programa 
Nacional de Acesso ao Ensino Técnico e Emprego (Pronatec). 
 
A certificação aconteceu na sede do poder legislativo do município. O coordenador 
do Senac em Assú, Joselito Coringa, parabenizou os alunos pela participação ativa 
nos cursos, como também a Prefeitura pelo o apoio nas atividades desenvolvidas 
durante os cursos. 
 
Para a secretária municipal de Trabalho, Habitação e Assistência Social, Cristina 
Oliveira, a concretização dos cursos se dá através das novas parcerias que o 
município vem buscando para qualificar a população. Segundo ela os cursos 
oportunizam a população a se qualificarem e com isso chegarem às vagas nas 



 

empresas ou até mesmo abrirem o próprio negócio. 
 
&quot;Ficamos muito felizes quando as turmas se mostram dedicadas. Os alunos 
destes cursos que certificamos hoje são além de tudo, responsáveis e competentes 
para ocupar qualquer vaga no mercado. Hoje novas oportunidades se abrem e todos 
vocês [alunos] devem lutar para concretizar os novos sonhos&quot;, enfatizou a 
secretária. 
 
Estas são as primeiras turmas qualificadas através do Pronatec, cerca de 80 alunos 
foram certificados nos cursos de auxiliar de cozinha, recepcionista, depilador e 
auxiliar administrativo. Até o fim do mês de julho mais de 200 alunos também serão 
certificados em mais de oito cursos. 
 
Prestigiaram ainda a solenidade de certificação o secretário municipal do Gabinete 
do Prefeito, Tales Praxedes; a coordenadora local do Pronatec, Rayane Ribeiro; a 
supervisora pedagógica do Senac/Assú, Verônica Santos; os secretários de Joacy 
Lopes (Articulação Política), Jeane Dantas (Educação), o vereador Batista Bertoldo e 
Assessora de Desenvolvimento Social, Gloria Josefa. 
 
Por Assessoria de Imprensa da PMI 
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Ordem de serviço para obras na BR-101 só deve sair em agosto 

Daísa Alves 
repórter 
 
O Departamento Nacional de Infraestrutura de Transporte (DNIT) tem novo prazo 
para emitir a ordem de serviço para as obras complementares da BR-101: o início do 
mês de agosto deste ano. A última previsão era para maio do ano corrente. O serviço 
que promete dar agilidade no tráfego nas imediações de Natal e Parnamirim está 
hoje em fase de contratação. Nesta próxima terça-feira (8) as empresas vencedores 
deverão assinar contrato com o DNIT. 
Junior 
Santos

Projeto prevê construção de viaduto nas proximidades do Parque Aristófanes 
Fernandes 
 
A obra consiste na ampliação e restauração das marginais da BR-101 da altura do 
Viaduto de Ponta Negra, em Natal, até próximo a RN-066 (Estrada de Pium), em 
Parnamirim – uma extensão de 10 km. Prevê a construção de seis viadutos nos 
cruzamentos ao longo da via federal, cinco passarelas, instalação do sistema de 
drenagem, e uma passagem de nível superior na Av. Das Alagoas, em Neópolis – 
Natal. 
 



 

O vencedor da licitação e responsável por executar a obra, é o Consórcio Natal 
Parnamirim, constituído pelas empresas A Gaspar e Geotec. Há cerca de quinze dias 
foi encerrada a licitação da obra no valor de R$ 143 milhões. A licitação foi no 
Regime Diferenciado de Contratação. Segundo Walter Fernandes, diretor do DNIT, o 
valor ficou 8% abaixo do que previsto pelo Departamento. A previsão é que a partir 
da assinatura do contrato, em até vinte dias seja dada a ordem de serviço. “Até 
terça-feira estamos fechando o contrato. Daí a empresa vai nos entregar o seguro de 
risco, e vamos ter vinte dias para assinar a ordem de serviço”, garante Walter 
Fernandes. 
 
Atualmente, o projeto está percorrendo trâmites burocráticos. Como, por exemplo, 
a preparação do seguro de risco da obra – um tipo de garantia adicional. Dada a 
ordem de serviço, no início de agosto as empresas deverão elaborar o projeto 
executivo, ação esta que deverão realizar em três meses. A partir de então, de 
imediato, segue a execução da obra. A empresa terá vinte e um dias para fazer a 
obra. 
 
O objetivo do serviço, principalmente, é dar fluidez ao trânsito na via federal que 
serve como entrada para a cidade do Natal. Os seis viadutos anularão cruzamentos 
de avenidas com a BR-101, que hoje são possibilitados por semáforos. Dos seis, 
apenas um é em Natal, que ficará localizado em Neópolis, próximo a parada 
interestadual. Os outros cinco serão em Parnamirim, como exemplo, no encontro da 
Av. Everaldo Breves que serve de acesso ao centro do município. 
 
Os viadutos serão elevados em referência ao nível da pista, no sentido da via federal, 
de maneira que   nenhum deles corte a BR-101. Para se direcionar aos bairros, os 
condutores passarão por um túnel por debaixo do viaduto.  
 
O complemento das marginais também ampliarão o número de faixas para percorrer 
o trecho de mais 10 km a ser reformado, além de facilitar a entrada e saída dos 
bairros ao longo da via. Em alguns locais, como na altura do bairro de Emaús, em 
Parnamirim, e na região de Neópolis, já próximo ao Viaduto de Ponta Negra, as 
marginais ainda estão incompletas, em barro. 
 
“Até terça-feira estamos fechando o contrato. Daí a empresa vai nos entregar o 
seguro de risco, e vamos ter vinte dias para assinar a ordem de serviço”, explica 
Walter Fernandes. 



 

 

DER não tem prazo para sinalizar Omar O’ Grady 

Fernando Domingo 
repórter 
 
As duas pistas da avenida Omar O’Grady – prolongamento da Prudente de Morais – 
estão liberadas para tráfego de veículos. Entretanto, a via segue sem sinalização. O 
diretor do Departamento de Estradas e Rodagens (DER), Demétrio Torres, declarou 
que houve um atraso na entrega de materiais para que a empresa responsável 
fizesse o serviço. Dessa forma, não há um prazo para que o trabalho seja executado.  
Fernando 
Machado



 

Avenida está com as duas pistas liberadas, embora ainda não tenha sinalização e 
iluminação 
 
A iluminação da via também não foi implantada, o que aumenta o risco de acidentes 
e a insegurança no trajeto entre a avenida dos Xavantes e o entrocamento com a BR-
101, já em Parnamirim. Não há qualquer poste de luz no percurso. O titular do DER 
informou que, inicialmente, esse ponto não fazia parte do projeto, pois o serviço 
cabe aos municípios. “Como a obra atinge Natal e Parnamirim, o Estado assumiu a 
responsabilidade. Neste mês passado fizemos um novo projeto e até o final de julho 
queremos licitar”, disse Torres.  
 
Além da sinalização e da iluminação, um pequeno trecho no final da via, sentido 
Cidade Satélite/BR-101, também não foi concluído. O diretor do DER apontou que, 
neste caso, o imbróglio foi a necessidade de desapropriação de um terreno, já 
resolvido entre as partes, que deve ser feita ainda este mês.  
 
Já o acesso à BR-101 – ligação entre as avenidas Rio Jordão e Rio São Francisco - 
ficará a cargo do Departamento Nacional de Infraestrutura (DNIT), pois as vias estão 
incluídas no projeto de obras para as marginais da BR e viadutos da Maria Lacerda, 
Abel Cabral e Emaús.  
 
A reportagem da TRIBUNA DO NORTE realizou o percurso na manhã dessa quinta-
feira (3) e constatou, além dessas dificuldades, outros serviços inacabados, como a 
inexistência de canteiro central em todo a extensão da avenida. Também não há 



 

como controlar a velocidade dos motoristas que por ali trafegam, o que aumenta a 
violência em caso de acidentes. À noite, os condutores dirigem em completa 
escuridão.  
 
A Omar O’Grady possui 4,2 km de extensão e é o principal desvio no deslocamento 
Natal-Parnamirim para os moradores do conjunto Cidade Satélite, no Pitimbu, e do 
Parque Industrial, em Parnamirim. A obra do prolongamento foi iniciada em 2007 e 
tinha custo inicial de R$ 27,7 milhões, dos quais R$ 10,6 milhões eram do Governo 
Federal e R$ 17,1 milhões do Governo Estadual. Porém, devido às adequações e 
acréscimos à obra, passou a custar cerca de R$ 60 milhões.  
 
Números  
4,2 quilômetros é a extensão da avenida Omar O’Grady, que teve projeto iniciado 
em 2007. 
R$ 60 milhões foi o valor final da construção, após adequações e acréscimos à obra. 
 
 


